
& Evangile : selon saint Matthieu (9, 36 – 10, 8)  
Ce matin, St Matthieu nous raconte pourquoi Jésus s'est entouré de disciples. Oh, ne te trompe pas ! Ce 
n'est pas à la manière d'un roi qui s'entoure d'une cour pour le flatter, ni d'un gourou pour l'adorer, ni 
d'une star pour l'aduler... Non, Jésus appelle des hommes pour les envoyer en mission ! Et leur mission, 
et la tienne aussi, c'est d'annoncer le Royaume de Dieu : « Sur votre route, proclamez que le  
Royaume de Dieu est tout proche ! » (Père Vincent Artarit, Missel des jeunes Catholiques) 
En ce temps-là, voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles 
parce qu’elles étaient désemparées et abattues comme des brebis sans 
berger. Il dit alors à ses disciples : « La moisson est abondante, mais les 
ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d’envoyer 
des ouvriers pour sa moisson. » Alors Jésus appela ses douze disciples et 
leur donna le pouvoir d’expulser les esprits impurs et de guérir toute 
maladie et toute infirmité. Voici les noms des douze Apôtres : le premier, 
Simon, nommé Pierre; André son frère; Jacques, fils de Zébédée, et Jean 
son frère; Philippe et Barthélemy; Thomas et Matthieu le publicain; 
Jacques, fils d’Alphée, et Thaddée ; Simon le Zélote et Judas l’Iscariote, 
celui-là même qui le livra. Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les 
instructions suivantes : « Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations 
païennes et n’entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt vers les 
brebis perdues de la maison d’Israël. Sur votre route, proclamez que le 
royaume des Cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les 
morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons. Vous avez reçu 
gratuitement : donnez gratuitement. »    
il eut pitié : les deux mots, miséricorde en hébreu et pitié en grec évoquent 
l'émotion qui saisit aux entrailles devant toute souffrance ; une émotion qui n'est 
pas seulement de l'ordre du sentiment puisque, très concrètement, elle 
s'accompagne d'une oeuvre de guérison. (d’après M. N.  Thabut) 
Apôtres : ce mot veut dire « envoyés ». Ce sont les douze compagnons que Jésus a 
choisis parmi ses nombreux disciples. Leur mission, c'est de proclamer l'amour de 
Dieu pour tous les hommes. Dieu l'offre à tous gratuitement mais beaucoup de  
gens ne sont pas au courant. Aujourd'hui, c'est à nous de leur montrer qu'avec  
Dieu, la vie est belle ! (Prions en Eglise junior)                       
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            Dieu est un Dieu de relation. Il ne prend pas toute la place, il est patient. Il 
prend son temps. Deux mille ans se sont écoulés entre Abraham et sa venue sur 
terre. Tel un éducateur, il y va étape par étape. Il crée l'homme, le nourrit, le chérit 
puis fait alliance avec un peuple qu'il choisit. Il le pétrit, l'éduque. Bien sûr, 
l'homme lui cause des soucis, mais Dieu l'aime coûte que coûte. Il mise tellement 
sur cette relation qu'il vient en personne parmi nous pour faire encore équipe. 
Comme le peuple hébreu, il appelle des apôtres qui, à leur tour, appelleront aussi. 
Chacun est appelé à intégrer l'équipe de Dieu, tel qu'il est. À chaque manque 
d'amour, l'Alliance est fragilisée, abîmée. Mais à chaque élan d'amour donné, elle 
est rénovée, renforcée. (Juliette et Nicolas Marion, Cléophas)                              
 
        Dieu nous aime plus que nous ne pouvons l’imaginer. Il a même été jusqu’à 
donner son Fils, Jésus, pour que nous soyons sauvés !... Dans l'évangile du jour, 
Jésus voit qu'il reste beaucoup de travail pour annoncer la présence de Dieu et 
soigner les personnes malades. Alors, il envoie ses amis aider ceux qui en ont 
besoin. Aujourd'hui encore, Jésus compte sur nous. Il nous invite à témoigner de la 
joie d'être chrétiens et à rendre heureux ceux qui sont autour de nous ! (P en E jr) 
   
          Jésus connaît le nom de chacun de ses Apôtres, il connaît aussi le nôtre. Et il 
nous envoie, sur les routes de nos vies, au cœur de nos villes et villages, afin d’être 
de joyeux témoins de la Bonne Nouvelle. En serons-nous ?... Dieu lui-même se 
présente à Moïse (Ex 34, 6) comme un « Dieu tendre et miséricordieux [deux autres 
mots pour traduire la compassion à partir de l’hébreu], lent à la colère, plein 
d’amour et de vérité ». Dieu est compassion… cette émotion qui s’accompagne 
d’une action en faveur d’autrui… Elle nous rapproche de Dieu et dévoile son 
royaume… La compassion est la trace de l’image de Dieu que nous portons 
chacune et chacun. Et nous l’avons reçue gratuitement ! (Karem Bustica) le 
Seigneur ne donne jamais de mission sans assurer à celui qui la reçoit les moyens 
de l’accomplir : il suffit pour cela d’écouter sa voix et de garder son alliance 
(Prions en Eglise)                                                                           17 et 18 juin 2023 
 
 



&  Première Lecture : livre de l’Exode (19, 2-6a)  
Le lieu exact où l’Exode situe le don de la Tora est lui aussi indéterminé. Il s’agissait d’une montagne 
non identifiée. Si les Hébreux n’ont pas conservé de tradition concernant sa situation exacte, c’est que 
cela importait moins à leurs yeux que ce qui s’y était passé et en avait résulté. Depuis le IV° siècle, une 
tradition orthodoxe désigne le Djebel Moussa ou mont Moïse. Les moines ont bâti un monastère au lieu-
dit de la théophanie du buisson ardent et, au VI° siècle, l’empereur Justinien y a édifié une  
puissante forteresse afin de les protéger. (http://nachouraqui.tripod.com) 
En ces jours-là, les fils d’Israël arrivèrent dans le désert du Sinaï, et ils y 
établirent leur camp juste en face de la montagne. Moïse monta vers Dieu. 
Le Seigneur l’appela du haut de la montagne : « Tu diras à la maison de 
Jacob, et tu annonceras aux fils d’Israël : Vous avez vu ce que j’ai fait à 
l’Égypte, comment je vous ai portés comme sur les ailes d’un aigle et vous 
ai amenés jusqu’à moi. Maintenant donc, si vous écoutez ma voix et gardez 
mon alliance, vous serez mon domaine particulier parmi tous les peuples, 
car toute la terre m’appartient; mais vous, vous serez pour moi un royaume 
de prêtres, une nation sainte. »  
maison de Jacob : cela désigne tout le peuple d'Israël ; car Jacob était l'ancêtre de 
ce peuplé. On dit aussi les Fils d'Israël. 
aigle : cette image de l'aigle est visiblement familière en Israël, puisqu'on la 
retrouve dans le livre du Deutéronome dans une méditation sur l'Alliance : « Il 
(Dieu) rencontre son peuple au pays du désert, dans les solitudes remplies de 
hurlements sauvages ; il l'entoure, il l'instruit, il veille sur lui comme sur la prunelle 
de son œil. Il est comme l'aigle qui encourage sa nichée ; il plane au-dessus de ses 
petits, il déploie toute son envergure, il les prend et les porte sur ses ailes ». Et la 
TOB (traduction œcuménique de la Bible) explique en note : « Certains voyageurs 
ont rapporté que les aigles ou les vautours se comportent ainsi quand leurs petits 
apprennent à voler : 'ils tracent au-dessus d'eux de larges cercles... et après chaque 
essai, les petits viennent se reposer sur les ailes des parents' (P. Buis)" (Dt 32, 9-
11). Ce qui veut dire que si Dieu porte son peuple, ce n'est pas pour en faire son 
esclave, c'est pour lui apprendre à voler de ses propres ailes...  
Dieu est vraiment le Dieu qui libère et qui éduque à la liberté. 
Alliance : c'est à partir de l’expérience de la fidélité de Dieu que le peuple peut 
maintenant s'engager dans l'Alliance ; une relation d'Alliance ne peut se bâtir que 
sur la confiance et la confiance naît de l'expérience : Dieu "a fait ses preuves", en 
quelque sorte.  
mon domaine particulier : les fils d'Israël sont le domaine particulier de Dieu 
parce qu'ils sont le peuple élu. Ils sont aimés d'un amour particulier par Dieu. 
(Magnificat  junior) Le choix que Dieu a fait de ce peuple pour sa « part 
personnelle », c'est ce qu'on appelle l'élection d'Israël ; elle est un sujet  
constant d'émerveillement pour le peuple juif. (Marie Noëlle Thabut) 
Royaume… sainte : dans l’Ancien Testament, ces mots désignent le peuple 
d'Israël qui fait comme un pont entre Dieu et les hommes du monde entier… 
Quand on dit que Dieu est saint, ça veut dire qu'il est totalement différent de nous, 
Pourtant, Dieu ne veut pas que la sainteté soit une barrière infranchissable. 4u 
contraire, il nous invite nous aussi à être saints, toi, tes copains Mais nous ne 
pouvons pas y arriver seuls. C'est lui qui rend saint. La sainteté ce n'est pas être 
parfait! C'est essayer d'aimer comme Dieu aime, le plus possible. (Prions en E jr) 

Psaume 99 
Il s'appelle « psaume pour la todah » : aujourd'hui encore en hébreu, merci se dit « todah » comme en grec, merci se 
dit evXaristô (eucharistie). En Israël, quand on rend grâce, c'est toujours pour l'Alliance… On a bien la preuve ici 
que le livre des psaumes est le recueil de cantiques du Temple de Jérusalem, après l'Exil à Babylone ; tout comme 
on trouve des manuels de chants à l'entrée de nos églises. (Marie Noëlle Thabut, Commentaires bibliques) 

Acclamez le Seigneur, terre entière, 
servez le Seigneur dans l’allégresse, 
venez à lui avec des chants de joie ! 

Reconnaissez que le Seigneur est Dieu :                               Oui, le Seigneur est bon,  
il nous a faits, et nous sommes à lui,                                         éternel est son amour,  
nous, son peuple, son troupeau.                               sa fidélité demeure d’âge en âge.  
 

&  Deuxième Lecture : lettre de saint Paul apôtre aux Romains (5, 6-11)  
« Qu'est-ce qui prouve que Dieu nous aime et s'intéresse aux hommes avec toutes ces guerres, ces maladies ?... Ce 
matin, Paul, en écrivant aux Romains, vous aide à structurer votre foi et donc vos réponses à de telles interrogations. 
Et il OSE : « La preuve que Dieu nous aime, c'est que le Christ est mort pour nous ! »… Si vous voulez 
trouver une preuve de l'Amour de Dieu, il faut fixer vos regards sur Jésus Christ, contempler son visage et méditer 
sa vie. Alors, vous verrez comment Jésus, qui est Dieu, est venu au milieu des hommes pour vous sauver et vous 
montrer le chemin qui mène à Dieu le Père. (Père V Artarit, Missel des jeunes Catholiques) Saint Paul s'émerveille de l'amour 
de Dieu. Quand on aime. on donne des preuves de son amour : un cadeau, un sourire, un baiser. Et nous, nous 
avons reçu une immense preuve que Dieu nous aime : c'est que Jésus est mort pour nous. Dès que nous voyons un 
crucifix, nous pouvons nous en souvenir: Dieu nous aime incroyablement et pour toujours. (Magnificat  junior)        
Frères, alors que nous n’étions encore capables de rien, le Christ, au temps fixé par 
Dieu, est mort pour les impies que nous étions. Accepter de mourir pour un homme 
juste, c’est déjà difficile; peut-être quelqu’un s’exposerait-il à mourir pour un 
homme de bien. Or, la preuve que Dieu nous aime, c’est que le Christ est mort pour 
nous, alors que nous étions encore pécheurs. À plus forte raison, maintenant que le 
sang du Christ nous a fait devenir des justes, serons-nous sauvés par lui de la colère 
de Dieu. En effet, si nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils 
alors que nous étions ses ennemis, à plus forte raison, maintenant que nous sommes 
réconciliés, serons-nous sauvés en ayant part à sa vie. Bien plus, nous mettons notre 
fierté en Dieu, par notre Seigneur Jésus Christ, par qui, maintenant, nous avons reçu 
la réconciliation. 
capables de rien : saint Paul dit qu'avant de connaître jésus, il n'était capable de rien. Il 
exagère un peu... Mais il est tellement plus heureux depuis qu'il connaît jésus que sa vie 
d'avant lui semble nulle. Saint Paul écrit aussi qu'autrefois les hommes étaient les ennemis 
de Dieu. Là aussi il y va un peu fort. Mais s'il dit ça, c'est pour mieux nous faire comprendre 
que maintenant nous sommes devenus des amis de Dieu, avec Jésus. (Prions en Eglise junior)  
juste : celui qui a trouvé sa vraie place avec Dieu et avec les hommes. Il reconnaît que Dieu 
lui fait ce cadeau. (Prions en Eglise junior) 
 
 
 
 
Les ouvriers sont peu nombreux pour consoler, guérir les foules, leur faire connaître Dieu, dit Jésus. Toi, tu es 
surement baptisé ou tu te prépares au baptême. Tu es donc disciple de Jésus. Aimerais-tu être un de ses ouvriers ? 
Tous les baptisés ont la vocation d'être des ouvriers de Jésus, même les enfants !  (Magnificat  junior)        

 


